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 Meyrin, 03.09.21 

Cérémonie de remise des prix avec conférence de presse 

Ensemble éco-quartier "Les Vergers", Rue des Arpenteurs 7-9, Meyrin GE 
"Sécurité sismique et architecture exceptionnelle ne sont pas une contradiction" 

"Un jury pas comme les autres" 
Martin Hitz 
Fondation pour la Dynamique des Structures et le Génie Parasismique, 
Président du jury 

Je participe souvent et régulièrement à des jurys d'architecture de toutes sortes et avec diffé-
rents rôles, parfois en tant que commissaire et organisateur, ou en tant que spécialiste et 
membre, ou même encore en tant que voix experte du maître d'ouvrage. Mais prendre la prési-
dence d'un jury qui traite d'un sujet classique du génie civil était tout nouveau pour moi et, je 
dois l'admettre, très excitant et enrichissant. 

La participation de la presse spécialisée y a notamment contribué, de sorte que chacun fut 
obligé de formuler ses arguments de manière à ce qu'en fin de compte un lecteur soit également 
en mesure de les comprendre. Cela a, au sein d'un jury de composition très interdisciplinaire, 
été un élément déterminant afin que nous puissions tous parler la même langue et déterminer 
ensemble, de manière incontestée, le projet gagnant. 

Les qualités techniques de ce projet ont très bien été mises en évidence dans l'édition spéciale 
du magazine "Hochparterre" et il n'est pas nécessaire de les reprendre ici. Pour moi, il a été 
démontré, et heureusement confirmé, que tous les projets primés et distingués ont pu voir le 
jour uniquement grâce aux réels efforts des planificateurs, qui ont su se donner la peine de 
travailler ensemble de manière intégrée. Cela se manifeste à présent dans les résultats. Bien 
entendu, cela vaut aussi bien pour les nouveaux bâtiments que pour les rénovations et les ré-
habilitations. 

J'ai ensuite été ravi de découvrir qu'une norme ne connait pas uniquement les couleurs noir et 
blanc mais qu'elle est capable de se distinguer dans sa mise en œuvre et de tenir compte de la 
notion de proportionnalité. J'aimerais que ce principe puisse être appliqué à de nombreuses 
autres normes dans le domaine du bâtiment. Ce serait là une approche permettant d'écouter 
plus souvent la voix de la sagesse, de la raison et d'avoir une orientation pragmatique – surtout 
lorsque la sécurité visualisée en est le résultat. 

Je remercie la Fondation de décerner un tel prix, qui est aussi un moyen de mettre en valeur et 
en image ce sujet. Je tiens également à exprimer ma reconnaissance et mon profond respect 
à mes collègues membres du jury, qui ont su démontrer qu'un sujet, qui n'est peut-être qu'une 
contrainte pour les maîtres d'ouvrage, peut être concrétisé de manière très esthétique, fonction-
nelle, judicieuse et rentable dans le meilleur sens du terme. 

Meyrin, 03.09.21, Martin Hitz 


